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Как РФ поддержать Сирию в информационной войне
За последние недели кампания против Сирии и режима Башара Асада стремительно набирает обороты. 
Чтобы не допустить перехода Сирии под влияние западной коалиции, России стоило бы поддержать 
союзника на всех фронтах — политическом, военном и информационном. Если в политической и военной 
ситуации, Россия ещё пытается что-то делать, то в информационной кампании — полный провал.

Успехи России в поддержке союзника остаются спорным вопросом. Собственно, пока в политической 
плоскости основным успехом остаётся лишь, то, что России совместно с Китаем удалось трижды 
блокировать резолюции Совета Безопасности ООН, допускающие иностранную интервенцию. В третий раз, 
взамен, получив от США в комплекте пакет обвинений в эскалации конфликта, поставках оружия 
сирийскому правительству и поправку Конгресса США, запрещающую сотрудничество Пентагона 
с «Рособоронэкспортом». Ошибкой эксперты называют и заявление российского дипломата Сергея 
Лаврова, о том, что тяжёлые вооружения должны быть выведены из населённых пунктов, поскольку 
тяжёлыми вооружениями обладает, преимущественно правительство страны. В остальном, же Россия 
не смогла помешать ни перманентному ужесточению санкций против Сирии, ни формированию «группы 
друзей» Сирии, через которую намереваются действовать США. Лига Арабских государств накануне, 
сделала официальное заявление, с предложением Асаду сдаться и покинуть страну в обмен всего лишь 
на гарантии безопасности, притом, что изначально требовала мирного политического перехода.

В аспекте военном российская база в Тартусе ВМФ России на данный момент использовалась только для 
проведения совместных учений, а точнее демонстрации силы и приоритетов. При этом, официозно-
печальные репортажи с полузаброшенной базы способны скорее вызвать облегчение, если не жалость, 
у западной коалиции, нежели заставить считаться с силой. Сейчас мелькают заявления о том, что база 
в Тартусе и вовсе, в первую очередь, пригодится при вывозе граждан России из Сирии. Помимо этого 
Россия была вынуждена заявить об отказе поставок вооружений сирийскому правительству, которые 
могли бы использоваться внутри страны. С боевиками, пересекающими сухопутные границы Сирии, 
союзники существенной помощи оказать не могут.

Стремительней всего развивается информационная компания — в геометрической прогрессии растут 
«тысячи убитых мирных сирийцев» за прошедшие месяцы, и «жестокие расправы над мирным населением 
в том числе детьми» и т.д. В СМИ заявления правительства Сирии и её союзников откровенно искажаются, 
действия боевиков представляются поддержкой народа. В целом, повторяется сценарий, опробованный 
в прошлом году в Ливии.

Так, например, заявление сирийского МИДа от 23 июля 2012, о том, что химическое оружие надёжно 
охраняется силами армии САР, верной правительству, не может быть использовано для решения конфликта 
внутри страны, а может применяться только при военном вторжении, было интерпретировано в СМИ, как 
угроза применить химическое оружие. О том, что химоружие «ни в коме случае не будет применено внутри 
страны», многие вообще не упомянули. Генеральный секретарь ООН Пан Ги Мун, «выразил серьёзную 
обеспокоенность по поводу возможного применения химического оружия в ходе конфликта в Сирии», 
сославшись на данные СМИ и проигнорировав официальный открытый текст заявления. Аналогично 
поступили и в Госдепе США.

Даже интервью посла России во Франции пришло в Россию в искажённом виде и вызвало опровержение 
со стороны сирийского МИДа. Напомним, в переводе интервью посла РФ во Франции Александра Орлова 
говорится о том, что президент Сирии Башар Асад готов мирной подать в отставку. 20 июля 2012 года 
гостелевидении Сирии было объявлено, что слова Орлова «не имеют с действительностью ничего общего».

В информационной войне Сирия однозначно и безоговорочно проигрывает, причём проигрывает вместе 
с Россией. Даже на территории самой РФ, значительная часть населения уверена, что США, что «друзья 
Сирии» помогают народу бороться против диктатора.

Такое мнение складывается благодаря влиянию западных и российских (финансируемых на деньги 
западных инвесторов) СМИ. Прошлогодняя антиливийская кампания убедительно доказала, что 
на обладание достоверной информацией существенно влияют средства. В России значительная часть 
населения, до сих пор уверена, что убитый ливийский лидер Муамар Каддафи был диктатором и тираном, 
от которого США защищали ливийский народ. На Украине, где влияние западных СМИ значительно 
сильнее, процент тех, кто верит в добрые намерения Запада в Ливии гораздо выше, чем в РФ. Дело тут 
даже не в продажности. Просто большинство СМИ в России не может позволить себе дополнительные 
расходы на переводчика, длительное пребывание корреспондентов на местах и аналитика по конкретной 
теме. Поэтому в российских СМИ часто появляются сообщения, изначально сгенерированные западными 
источниками, с заложенной негативной информацией.

Что может сделать Россия, чтобы помочь Сирии противостоять информационной атаке?:

Во-первых, обеспечить представителям независимых российских СМИ доступ к первоисточнику 
информации:
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— организовать публикацию переводов официальных заявлений сирийского правительства;

— провести переговоры с правительством САР о поддержке и обеспечении безопасности журналистов 
на территории Сирии (предоставление сопровождения, транспорта, перевода и т.д.);

— организовать перемещения групп представителей СМИ для освещения ситуации в Сирии и в том числе 
деятельности России в республике.

Во-вторых, обеспечить масштабное освещение событий, как внутри РФ так и за её пределами:

— привлечь максимум СМИ к освещению событий;

— задействовать альтернативные каналы коммуникаций — соцсети и блогосферу;

— использовать мировые, в т.ч. англоязычные интернет-сервисы.

В-третьих, предоставлять выверенную информацию западным СМИ, с повышенной частотой, 
и предварительно, опубликованную внутри России.

Применение методов информационной войны сравнимо по действию с демонстрацией военной мощи 
и политическими шагами, но при этом значительно дешевле. На Западе это уже давно поняли 
и опробовали. Россия пока отстаёт.

Специалист в области PR,

Ирина Мороз

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/articles/27706.html

Система оповещения граждан об опасности в Воронежской области 
работает стабильно
По поручению губернатора Воронежской области Алексея Гордеева первый заместитель председателя 
правительства области Александр Гусев 23 июля провёл еженедельное оперативное совещание 
в правительстве области, на котором были заслушаны отчёты о выполнении поручений губернатора. 
Об этом сообщили корреспонденту ИА     REX   в Управлении по взаимодействию со СМИ и административной 
работе правительства Воронежской области.

В частности, после известной трагедии в Крымске 18 июля Воронежская область одной из первых в стране 
провела проверку систем оповещения жителей области об опасности. Начальник Главного управления МЧС 
России по Воронежской области Игорь Кобзев сообщил о результатах проведения внеплановой 
комплексной технической проверки готовности средств региональной автоматизированной системы 
централизованного оповещения Воронежской области. Докладывая о состоянии системы оповещения 
населения региона (РАСЦО), он, в частности, отметил, что для передачи сигнала «Внимание всем» 
используются электросирены и акустические установки. Для информирования населения об обстановке 
и порядке действий привлекается 130 узлов проводного вещания, 6 радиовещательных станций, 
передатчики звукового сопровождения телевещания, локальные системы на потенциально опасных 
объектах области, а также пункты оповещения на базе плазменных панелей и устройств бегущей строки.

Во время проведённой по поручению губернатора проверки вся региональная система оповещения впервые 
была задействована в комплексе. Сейчас специалисты Главного управления МЧС России по Воронежской 
области проводят всесторонний анализ сообщений граждан о качестве работы системы оповещения. 
По оценке начальника ГУ МЧС, в основном цели тренировки достигнуты. И в настоящее время формируется 
план устранения выявленных недостатков, который будет представлен на утверждение уже к 1 сентября. 
Среди мер по повышению надёжности оповещения населения называлась более активная работа 
по реконструкции РАСЦО. Признано необходимым установить дополнительные устройства оповещения, 
расширить возможности операторов сотовой связи в оповещении населения. Также на совещании было 
решено с 1 сентября по 1 октября 2012 года провести месячник гражданской обороны, в ходе которого 
будет организовано информирование населения о порядке действий при звучании сигнала «Внимание 
всем».

Александр Гусев обратил особое внимание, что в первую очередь эту работу необходимо организовать 
на территориях, где существуют возможные риски возникновения чрезвычайных ситуаций.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27707.html

На трассе М-4 «Дон» в Воронежской области появятся 
многофункциональные торговые зоны
23 июля на еженедельном оперативном совещании в правительстве Воронежской области рассмотрен 
вопрос о придорожной торговле, который находится под пристальным контролем губернатора Алексея 
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Гордеева. О мерах по наведению порядка в этой сфере доложила руководитель департамента по развитию 
предпринимательства и потребительского рынка области Ирина Кокорева. Об этом сообщили 
корреспонденту ИА     REX   в Управлении по взаимодействию со СМИ и административной работе 
правительства Воронежской области.

Кокорева уточнила, что рейды по выявлению и пресечению несанкционированной придорожной торговли 
проводились как на автотрассе М-4 «Дон», так и на автодорогах А-144 «Воронеж-Курск» и Р-193 «Воронеж-
Тамбов». Всего за первое полугодие на территории области проведено 360 рейдов, в том числе 263 из них с 
участием администраций районов. По результатам проверок на трассе «Дон» составлено 278 протоколов об 
административных правонарушениях. Административными комиссиями районов наложено штрафов на 
сумму более 650 тысяч рублей.

По оценке Ирины Кокоревой, полностью отсутствует несанкционированная придорожная торговля в 
Каширском и Лискинском районах. В других районах она имеет единичный характер. Вместе с тем, 
наибольшее количество несанкционированных точек торговли выявлено в Бобровском районе. Однако 
районной администрацией принимаются действенные меры по урегулированию ситуации, и даже принято 
решение о выделении земельного участка для временной организации ярмарки. А также ведутся поиски 
инвестора для приобретения строительных материалов и переговоры с Воронежским филиалом 
государственной компании «Российские автомобильные дороги» об оказании помощи в оборудовании 
съезда к выделенному участку.

Ожидается, что развитию туристской инфраструктуры, обеспечению безопасности дорожного движения и 
упорядочению придорожной торговли вдоль автомобильной дороги М-4 «Дон» будет способствовать 
создание здесь многофункциональных зон дорожного сервиса. «Росавтодор» провёл конкурсы по 
организации на территории Воронежской области восьми таких зон. По итогам конкурсов в декабре 2011 
года подписаны соответствующие инвестиционные соглашения, предусматривающие размещение в каждой 
многофункциональной зоне павильонов для розничной торговли, в том числе сельхозпродукцией и 
товарами местных товаропроизводителей. В соответствии с заключёнными инвестиционными 
соглашениями ввод объектов запланирован на вторую половину 2013 года.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27708.html

Белоруссия будет экспортировать зерно только по запросу
Белоруссия готова продавать зерно в том случае, если к ней обратятся с просьбой о поставках. Об этом 
заявил заместитель министра сельского хозяйства и продовольствия Белоруссии Василий Павловский 
на пресс-конференции в Минске 23 июля, передаёт корреспондент ИА     REX  .

По словам Василия Павловского, республика не является ориентированной на экспорт в плане 
производства зерна, основная цель производства зерна — покрытие собственных нужд.

«Данную истину нужно усвоить раз и навсегда», — отметил он.

Он отметил, что республика оказывает помощь тем, кому она реально необходима.

«Например, когда-то президент Татарстана насчет картофеля приезжал и мы в эту республику 15 тысяч 
тонн поставили», — отметил Василий Павловский, добавив также, что и в плане продаж зерна «если кого-то 
надо будет спасать, республика спасет».

Касаясь вопроса закупок зерна самой Белоруссией, Василий Павловский отметил, что они в настоящее 
время стремятся к нулю.

«В прошлом году закупки пшеницы были в пределах 12 тысяч тонн, в позапрошлом- 6 тысяч тонн», — 
отметил Василий Павловский.

«Всё сделано для того, чтобы максимально снизить закупки пшеницы», — добавил он.

Отметим, что по состоянию на 23 июля 2012 года в Белоруссии было намолочено 782 тысячи 800 тонн 
зерна нового урожая при урожайности в среднем по республике 37,5 центнера с гектара. в прошлом году 
по состоянию на аналогичную дату намолот составлял 813 тысяч 900 тонн, при средней по республике 
урожайности 31,2 центнера с гектара.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27710.html

План по призыву на воинскую службу в Воронежской области 
выполнен на 100%
В Воронежской области растёт квалификация призываемых на военную службу граждан, сообщили 
корреспонденту ИА     REX   в Управлении по взаимодействию со СМИ и административной работе 
правительства Воронежской области.
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На оперативном совещании, проведённом 23 июля, военный комиссар Воронежской области Сергей 
Панков доложил об итогах призыва граждан на военную службу в апреле - июле 2012 года. Он отметил, что 
в соответствии с Указом Президента Российской Федерации и указом губернатора Воронежской области 
призывные комиссии во всех муниципальных образованиях осуществляли призыв с 1 апреля по 15 июля. В 
результате комплекса принятых мер все муниципальные образования и в целом Воронежская область 
установленную норму призыва выполнили полностью и в установленные сроки.

Наилучший показатель годности призывников к военной службе отмечен в Грибановском, Поворинском, 
Петропавловском, Россошанском, Павловском и Каменском муниципальных районах и городском округе 
г.Борисоглебск.

Сергей Панков проинформировал собравшихся, что в ходе призыва со сборного пункта области в войска 
отправлено более 3,8 тыс. призывников. По его оценке, за последнее время выросло качество их 
подготовки. 32,4% призывников составляют специалисты – водители категории «С», «Д» и «Е», 
подготовленные в учебных организациях ДОСААФ и учебных заведениях начального профессионального 
образования. 75,4% призывников имеют профессиональное образование, в том числе 21,9% - высшее. 
Докладчик также подчеркнул, что все сформированные и отправленные в войска команды полностью 
обеспечены вещевым имуществом, жетонами с личными номерами, питанием на путь следования и 
банковскими картами для получения денежного довольствия.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27709.html

Ни одна страна уже не может стабилизировать положение в Сирии: 
мнение
Ситуация в Сирии давно уже дошла до своего критического состояния, заявил корреспонденту ИА     REX   экс-
спикер парламента Азербайджана Расул Гулиев. «Ни одна страна, и речь не идёт о такой маленькой 
стране как Азербайджан, сегодня не может стабилизировать положение в Сирии. И даже такие страны как 
США и Россия уже не могут повлиять на ситуацию в Сирии», — уверен Гулиев.

По его мнению, сегодня ведущие страны Европы, а также США и Россия должны подготовить план будущей 
Сирии. Причём он полагает, что сюда нужно подключить и Турцию, и Арабские страны: «Нужно создать 
переходный Совет, куда вошли бы представители трёх разных течений ислама. Этот переходный Совет 
должен в течение одного года подготовить страну к проведению демократических выборов».

«Считаю, что в Сирии не очень силён религиозный фундаментализм, но для прихода к власти лидеры могут 
искусственно создать условия для радикальных течений, а это может привести к очень жестокой 
и длительной гражданской войне. Это произошло 30 лет тому назад в Ливане. Поэтому все 
заинтересованные страны в решении сирийской проблемы, должны подумать как это можно будет 
предотвратить», — резюмировал экс-спикер парламента Азербайджана.

Напомним, конфликт в Сирии продолжается уже более года. Запад настаивает на жёстких мерах 
по наведению порядка в стране, вплоть до применения военный силы и ухода Башара Асада. Россия 
и Китай неоднократно блокировали резолюции с угрозой санкций против Сирии.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27711.html

Новый закон не поможет защитить детей от вредной информации в 
интернете: мнения блогеров
Госдума приняла законопроект № 89417-6 «О внесении изменений в Федеральный закон «О защите детей 
от информации, причиняющей вред их здоровью и развитию».

Координатор международной экспертной группы ИА     REX   Сергей Сибиряков провёл в социальной сети 
Гайдпарк опрос по теме «Поможет ли новый закон защитить детей от вредной информации в интернете?».

Результаты опроса по теме «Поможет ли новый закон защитить детей от вредной информации 
в интернете?»

Вариант ответа Число участников опроса, давших положительный ответ % участников опроса

Да, поможет 229 16%

Нет, не поможет 957 68%

Трудно ответить 123 9%
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Свой вариант ответа 95 7%

Приводим самые интересные комментарии к опросу:

Владимир Журавлев:

Любой закон можно обойти или нарушить, тем более сейчас, когда у власти воры и жулики, для которых 
законов нет. Воспитание по совести, чести, справедливости все проблемы решит. А сейчас, когда на уроке 
ОБЖ учитель рассказывает, объясняет такой сложный технологический процесс, как надеть презерватив, 
то о какой морали, чести и совести можно говорить. Во время войны фашисты говорили, что народ с такой 
моралью победить невозможно. И не победили! А теперь, разложив мораль, уничтожив совесть и честь, эти 
враги превратили страну в англосаксонскую колонию, сдали врагу страну и народ в рабство. Где Спартак, 
где Сталин? Партизаны уничтожали оккупантов, а где они сейчас?

Вадим Коваленков:

Следующим будет закон, допускающий следователям удалённо и принудительно включать микрофоны 
и видеокамеры у всех подозрительных личностей с целью защиты нравственности детишек. 
Соответствующий софт будет растыкан во все операционные системы в обязательном порядке.

Семен Берсенев:

Необходимости в контроле никакой нет. Родители сами устанавливают информационную политику запретов 
на своём компьютере, в том числе и для ребёнка (он — входит отдельным пользователем через свой 
пароль). Так что вся эта шумиха — от незнания шумящих, что такое есть компьютер и, тем более что такое 
есть сеть. К примеру, в телевизоре поставить блок от просмотра опасных для ребенка передач — намного 
сложнее. А ведь опасная передача — это не только порно и стрельба, это ещё и особо дебильная передача, 
разжижающая мозг детей. Если бы в зомбоящике стоял обычный для сети фильтр 18+, смотреть было бы 
практически нечего. Потому как в большинстве останкинских фильмов и сериалов вопросы типа: а можно 
его убить вот так или нельзя? — обычное дело.

Лидия Бачурина:

Вы пишете об ответственных, умных родителях. Но какой процент они составляют, кто считал? А сколько 
таких, что знать не знают, где их дети и что они делают. А детки в это время находятся там, где не должны 
находиться. Вообще интересно — вот с т/в проблемы не было, её создали. Теперь думаем, как с ней 
бороться. Как это раньше мы без порнографии, пошлости, мата, насилия, сплошных бандитов на экранах 
обходились? И блокировать не надо было ничего. А сейчас телевизионщики распоясались, дальше некуда.

Александр Воронцов:

Всё зависит от родителей. В каждом компьютере есть электронный замок. Кроме того в настройках есть 
фильтры. Если родители будут следить за этим, никакая вредная информация не будет доступна детям. 
Поздно спохватились. Детей в большинстве своём компьютер уже не интересует. Сейчас в моде: пинтбол, 
паркур, велотриал. Так что закон бесполезен. Дети сейчас не просиживают у компьютера часами как 
раньше. Даже новые игры и фильмы на дисках их не интересуют. Все приходит и уходит. Дома сейчас детей 
не удержишь. Да и то, что можно запретное посмотреть там, ему за жвачку покажет любая девчонка. Так что 
вопрос: Для кого и для чего вводят цензуру в интернете.

Сергей Ганьшин:

Вроде и правильно (в отношении детей)... А с другой стороны, интернет был единственной в мире зоной 
абсолютной свободы без границ, зоной абсолютно свободного общения любых граждан мира между собой. 
Понятно, что абсолютная свобода не для дураков. Цензор должен быть в собственной голове. Человек 
должен сам решать, что для него «хорошо», а что «плохо». Вы же не ходите за каждым человеком по улице, 
держа его за руку, как бы чего не натворил. Взрослый человек должен уметь думать своей головой. Хотите 
избежать распространения лжи? — распространяйте правду! Ну, и так далее. Неприятно, всё-таки, когда 
у тебя отбирают свободу выбора. На практике, это означает, что тебя считают недоумком, который сам 
не ведает, что творит. Просвещение нужно, господа, просвещение!

Александр Кошин:

Бороться надо с причиной, а не со следствием. Причина наличия любой информации — 
её востребованость. Если она не будет востребована, то исчезнет. К примеру, в СССР не было проблем 
купить наркотики, но наркобизнес не процветал. С другой стороны, до прихода Интернета в Россию, были 
разные сети общения. Но все они отмирали по мере их формализации и взятия под контроль. Интернет — 
общемировой ресурс, и у нищей России не хватит средств для его полного контроля. Иначе бы это уже 
сделали.
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Добавим, что опрос проводился с 18 по 23 июля. В нём приняли участие 1404 блогера, оставивших 183 
комментария по теме опроса.

Напомним, что мнению эксперта ИА REX, политконструктора Юрия Юрьева, пока что сторонники закрытия 
сайтов похожи на охотников за лозунгами, а не причинами. «Контроль над интернетом принципиально 
возможен интернет-методами, но недостаточен. Нужны и иные методы. К примеру „сайт педофилов“ можно 
отсечь от интернет-магистралей поскольку он 100% незаконен. Но если кто-то загадит подобным 
содержанием невинный сайт новостного агентства, и оно окажется на 0,001% незаконным, то угроза его 
закрытия — вред для общества», — считает эксперт.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27712.html

После развала Еврозоны ситуация в Азербайджане будет взрывной: 
мнение
«Кризис в Европе, начавшийся с Греции, и продолжившийся в Испании, Португалии и Италии, безусловно, 
может перейти в глобальный кризис, который охватит всю Еврозону. В итоге Еврозона развалится. Евро 
перестанет существовать, что приведёт, как минимум, к двухлетнему мировому экономическому 
кризису», — заявил корреспонденту ИА     REX   экс-спикер парламента Азербайджана Расул Гулиев.

По его словам, ситуация осложнится и в таких странах как Азербайджан, государственный бюджет которого 
формируется и составляет 80% из продажи нефти и газа. «В результате этого кризиса цена на нефть и газ 
упадёт минимум в 2,5 раза. Всего резервного валютного запаса, который был собран в течение этих лет 
в Азербайджане, хватит только на год, чтобы сохранить стабильную ситуацию в стране, после чего она 
будет взрывной. Думаю что, лидеры Евросоюза прекрасно это понимают и будут принимать серьёзные 
меры. С одной стороны будут кредитовать, с другой стороны будут требовать сокращения государственного 
расхода», — резюмировал Гулиев.

Напомним, что кризис в Европе признан большинством аналитиков. По мнению экспертов, он достигнет 
невиданных масштабов. В международной организации труда предупреждают, что в ближайшие четыре 
года число безработных в странах Европы может возрасти до 22 миллионов с сегодняшних 17,4 миллионов.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27713.html

Минсельхозпрод Белоруссии: закупочные цены на сельхозпродукцию 
должны быть повышены
Закупочные цены на сельскохозяйственную продукцию в Белоруссии в разных регионах могут отличаться. 
Об этом сообщил заместитель министра сельского хозяйства и продовольствия республики Василий 
Павловский на пресс-конференции в Минске 23 июля, передаёт корреспондент ИА     REX  .

По словам чиновника, причиной различия является то, что органы власти на местах имеют право 
устанавливать свои надбавки. Помимо этого, каждой из областей республики дано право самостоятельно 
устанавливать задания по закупкам зерна сверх госзаказа.

По мнению Василия Павловского, в целом закупочные цены на сельскохозяйственную продукцию 
в республике следует повысить. Ранее Минсельхозпрод вносил предложение в правительство о повышении 
закупочных цен на семена рапса на 50%, но оно не было поддержано.

«Вопрос увеличения цены на семена озимого рапса будет рассмотрен 24 июля в правительстве. 
Мы повторно внесли предложение о повышении закупочных цен — на 35%», — сказал замминистра.

По его словам, в сопредельных странах цена на семена рапса составляет 570–590 долларов за тонну, 
в целом в ЕС — 600 евро.

«Мы до таких цен не будем подниматься, но зачем, чтобы на наших семенах рапса зарабатывали 
коммерческие структуры? Должны зарабатывать сельхозпредприятия через повышение закупочных цен», — 
считает чиновник.

Но всё равно, отметил Василий Павловский, в Белоруссии фуражное зерно будет стоить на 10 — 30% 
меньше, чем в Прибалтийских странах и России.

Ранее Василий Павловский отметил, что Белоруссия будет экспортировать зерновые исключительно 
по запросу. Основная цель — обеспечение внутренних рынков. Он также заявил, что на 24 июля 2012 года 
в республике уже намолочен первый миллион тонн зерна. Общее количество зерновых в 2012 году должно 
составить 8,8 млн тонн.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27714.html
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США грозят Сирии возмездием за применение химического оружия
Президент США Барак Обама обратился к президенту Сирии Башару Асаду и предупредил его 
об ответственности в случае применения химического оружия, а также неизбежности возмездия за этот шаг. 
«Учитывая запасы находящегося в распоряжении сирийского режима химического оружия, мы хотим, чтобы 
Асад и его окружение знали — мир смотрит на них, и они должны будут ответить перед международным 
сообществом и США в том случае, если они совершат трагическую ошибку, применив химическое 
оружие», — сказал Обама.

По сообщению израильской газеты Haaretz, сирийские повстанцы во вторник, 24 июля, заявили, что 
правительственные войска разместили химическое оружие в аэропортах вблизи границ страны — 
на следующий день предупреждения о его возможном использовании в случае нападения внешних сил.

Ранее пресс-секретарь МИДа Сирии, Джихад Макдиси, предупредил, что Сирия «не использует никаких 
химических или других нетрадиционных видов оружия против своих граждан, и будет использовать 
их только в случае внешней агрессии».

Подробности в видео:

Сирия угрожает применить химическое оружие в     случае иностранного вторжения   

Барак Обама заявил, что США говорят только о     свободе мирных граждан в     Сирии и     Ливии   

США просят Асада даже не     думать о     химическом оружии  

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27715.html

ИГСО: За налоговые проблемы в Греции снова заплатит население
Главной проблемой для физических лиц, бизнесменов, инвесторов и владельцев недвижимости в Греции 
в настоящее вермя являются налоги, считает эксперт Института глобализации и социальных движений 
Василий Колташов. ИА     REX   публикует статью полностью.

Если в Греции Вы не обладаете жилой недвижимости, считайте, что Вам повезло. «Везение» это состоит 
исключительно в избавлении от налогов. Они — налоги становятся проклятьем давно охваченной кризисом 
страны. От них теперь не будет избавлен даже безработный.

Не иметь своего дома плохо. Но положение дел в греческой экономике вынуждает власти, как они сами 
говорят, прибегать к новым средствам «спасения» страны. Превратить 2012 год в рай — время 
экономического подъема — власти не смогли. Они даже не сумели удержать под контролем ситуацию 
в бюджетной сфере. Курс «жёсткой экономии» в Греции полностью провалился, а это означает, что он будет 
продолжен в еще более суровой форме. За все долговые проблемы и опять заплатит население. 
Изобретено много новых способов изъять у него деньги.

Граница не облагаемого налогами дохода снижена с 12000 евро до 5000 евро в год. Отныне ничтожный 
месячный доход в 357 евро будет облагаться налогами. Трудящиеся с годовым доходом в 12000 евро 
теперь будут платить 700 евро налога. Пресса дает такие примеры: семья с двумя детьми и доходом 
в 15000 евро заплатит 840 евро налогов, а семья с тремя детьми и доходом в 23500 евро должна будет 
пожертвовать государству 2595 евро. Но в стране растет число семей, где один, а подчас и оба кормильца 
не имеют постоянного места. Уровень безработицы в Греции стремится к четверти населения.

Для того, чтобы заставить безработных активнее «спасать родину» был придуман хитрый ход. Облагать 
нулевой доход — это безумие, но если считать, что всякий безработный с собственным жильём в 80 кв 
метров имеет доход в 3200 евро, то с них он может платить налоги. Однако изобретательная фантазия 
неолиберальных политиков на этом не остановилось. Считается, что безработный и так имеет доход 
3000 евро, с которых должен платить налог. Итого с безработного имеющего жильё полагается 620 евро 
подоходного сбора, а придуманный чиновниками доход его равен 6200 евро.

Новый коалиционный кабинет во главе с «Новой демократией» пытается отнести вину за вступающие 
в силу налоги на прежний кабинет. Отчасти население виновато само, отдав большинство голосов партиям 
спасения долга. Оно опасалось потрясений связанных с дефолтом и теперь должно платить. Иначе Греция 
не сможет выплачивать деньги европейским банкирам. При этом власти пытаются ещё и удержать 
бюджетные расходы под контролем; сокращение доходов вопреки новым налогом гарантирует чудовищный 
кризис в экономике страны. Согласно докладу МВФ, у Греции в 2012 году будет отклонение от бюджетного 
плана в 2 млрд евро, а первичный бюджетный дефицит достигнет 4 млрд евро, вместо 2 предусмотренных 
меморандумом. ЕС, МВФ и ЕЦБ будут снова недовольны: риск банкротства возникнет снова.

Правые в Греции готовят новый закон о налогообложении. Налоги для неимущих будут повышены: шкала 
налогообложения сужается с 9 до 5 градаций. Более чем на 67% понижается сумма освобождения 
от налогов людей нанимающих квартиры, оплачивающих обучение детей, а также для инвалидов. Для 
имеющих ипотечный кредит скидка на налог снизилась на половину — с 20% до 10%. Уже в текущем году 

Информационное агентство REX
Телефон: +7 (495) 972-49-27
Сайт: http://www.iarex.ru
Email: info@iarex.ru

http://www.iarex.ru/
http://www.iarex.ru/
http://www.iarex.ru/news/27715.html
http://www.ntv.ru/video/novosti/330164/
http://news.yahoo.com/video/obama-notes-accomplishments-promises-kept-080000944.html
http://edition.cnn.com/2012/07/23/world/meast/syria-unrest/index.html?hpt=hp_t1
mailto:info@iarex.ru?subject=%D0%9F%D0%B8%D1%81%D1%8C%D0%BC%D0%BE%20%D0%B2%20%D1%80%D0%B5%D0%B4%D0%B0%D0%BA%D1%86%D0%B8%D1%8E%20%D0%98%D0%90%20REX


Выпуск от 25.07.12

4 млн из 5,7 млн налогоплательщиков предпишут оплатить дополнительные взносы. После проверки 1,9 
млн налоговых деклараций 67,5% подавших их лиц призваны оплатить дополнительно более 1500 евро. 
В прошлом году это было предписано лишь 20%.

У греческих налоговых чиновников много работы. В этом году после проверки 32% деклараций государство 
ожидает получить дополнительно 1,93 млрд евро. Из этой сумы 1,42 млрд (73,5%) составит подоходный 
налог, 438,7 млн (22,7%) налог солидарности и 69,9 млн евро (3,7%) промысловый налог. В 2011 году 
правительство намеревалось собрать дополнительно 1,1 млрд со всех налогоплательщиков. Однако уже 
этот план породил немало проблем. Стремительное обнищание населения не располагает к удачным 
фокусам с придумыванием новых и увеличением старых налогов.

Налоговое проклятье Греции не ограничивается описанными мерами. В 2012 году благодаря налогу 
на электрифицированную недвижимость власти предполагают собрать 2,5 млрд евро. Теперь налог отделён 
от счёта за ток. Оплата производится в налоговой службе. В случае неуплаты этого налога, людям грозит 
изъятие денег из заработной платы и пенсий или конфискация имущества.

В Греции нет общей системы отопления. Зимой дома отапливаются отдельно за счет двигателей 
внутреннего сгорания. Они работают на низкокачественном отопительном бензине. Новый отопительный 
сезон начнется в стране 15 октября. И, как ожидается, новые налоги на отопительное топливо поднимут его 
цену на 40%. В прошлом году после аналогичного повышения налога литр бензина для отопления стоил 
1 евро, в этом поднимется до 1,3-1,4 евро. Благодаря этой «умной находке» греческого правительства 
предполагается собрать еще 500 млн евро. И о скором экономическом буме — ранее назначенном на этот 
год — уже никто не говорит. Зато все понимают, что в 2013 году налоги могут еще возрасти. Только денег 
у людей больше не станет.

И если кому-то интересно, куда пойдут все собранные средства, то ответ известен — они разойдутся 
по европейским банкам. И может быть тогда рейтинговые агентства в США наконец увидят, что в Европе все 
не так уж плохо. И если еще усилить в еврозоне «жёсткую экономию», уверяют неолибералы, проблем 
в экономике не останется совсем, впрочем, как и самой экономики.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/articles/27716.html

Евросоюз упростил выдачу виз для украинцев
23 июля 2012 года Украина и ЕС подписали Договор о внесении изменений в Соглашение об упрощении 
оформления виз между Украиной и ЕС, передаёт корреспондент ИА     REX  .

С украинской стороны договор подписал министр иностранных дел Константин Грищенко. С европейской 
стороны под документом свои подписи поставили комиссар ЕС по вопросам расширения и Европейской 
политики соседства Штефан Фюле и министр председательствующей в ЕС страны — Республики Кипр 
Эрато Козаку-Маркуллис.

Соглашение предусматривает расширение категорий граждан Украины, имеющих право на упрощённое 
оформление бесплатных, многократных виз (для представителей неправительственных организаций, 
религиозных общин, профессиональных объединений, студентов и аспирантов, участников официальных 
программ трансграничного сотрудничества ЕС), определения чётких сроков действия многократных виз 
и назначения собеседований с аппликантами, регулирование деятельности посредников.

«Украина сделала ещё один важный шаг к безвизовому режиму с Европейским Союзом», — заявил 
в Брюсселе министр иностранных дел Украины Константин Грищенко после подписания Договора.

Как отметили в Кабмине Украины, после вступления Соглашения в действие право на долгосрочные, 
многократные, бесплатные визы получат члены общественных организаций, религиозных общин, 
представители профессиональных объединений, участвующих в международных форумах, конференциях, 
программах международного обмена.

«Если учитывать, что журналисты, студенты, предприниматели уже имеют такое право, то не будет 
преувеличением утверждать, что сегодня государством созданы максимально упрощённые условия для 
поездок в ЕС представителей наиболее социально активных слоёв общества», — отметили правительстве 
Украины.

Также отныне будет обеспечена большая прозрачность процесса получения виз, гарантирующая право всем 
желающим подавать визовые ходатайства напрямую в посольства и консульства государств-членов ЕС (без 
привлечения посредников в виде визовых агентств).

Новый документ регулирует вопросы выдачи многоразовых и долгосрочных виз (на 1 год и на 5 лет вместо, 
соответственно, до 1 года, до 5 лет). Улучшается порядок получения виз для журналистов (вместо 
приглашения принимающей стороны можно будет подавать ходатайство от редакции) и для членов 
их команд (операторов, звукорежиссеров и т.д.).

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27717.html
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Есть ли у России идеология: мнения
Историк Александр Янов полагает, что в современном политическом дискурсе существует негласный 
консенсус о том, что у путинской России нет собственной идеологии. Однако за этим консенсусом, по его 
мнению, легко проглядеть революционно новый подход к легитимации режима, основанный на мифологии 
уникальности русской цивилизации.

ИА     REX  : Действительно ли у путинской России есть идеология на основе цивилизационного 
подхода или можно согласиться с Яновым, что это миф.

Юрий Юрьев, политконструктор:

Мне кажется, что идеологи будущего будут удивлены тем, что идеологи прошлого зарабатывали что-то, 
кроме тумаков. И вот почему...

Когда народ существует не менее тысячи лет, его идеология вшивается в его родную речь, а речь струится 
через века и ей безразлично идеологическое и физическое мумифицирование Ленина или Бентама, или же 
замеры индексов цитируемости Бентама и Бэтмэна. Речи безразличны и сами идеологи, пусть их род 
восходит хоть к Иакову или Иоанну. А тех, кто этого не понимает, полагая, что русские находятся в рабстве 
тьмы невежества — готовы бесплатно встретить русские военные люди. И с торжественным восторгом 
похоронить, что, как правило, ставит точку в идеологических разногласиях, иначе идеологов может 
оказаться столько, что некому будет урожай собирать, а споры двух граждан будут рождать три мнения.

Когда люди говорят о цивилизациях, они говорят на каком-то языке. И если для внедряемого в Россию 
публициста, например, чисто еврейского происхождения знаком язык, используемый для денег 
и публикаций, то язык, используемый для войны — ему не знаком, поскольку не является генетически 
родным. Он мечет количество знаков, приводит цитаты, и всё — мимо масс. Его отторгают, пока не трогая 
кассу. Чтобы не спугнуть инвесторов. Ведь русские учтиво считаются, богатство ведут от слова «бог», любят 
честь и даже «честное слово», включая военное и купеческое. И, наконец, когда русская цивилизация 
в очередной раз завершает свой спор торжественным парадом и восторженным салютом, только инородец 
не увидит в этих торжествах корневое слово «торг». Русские вроде бы не являются цивилизацией отличной 
от иных, но язык у них свой, и свой счёт в виде дюжины уничтоженных ими империй. Подобного ещё никто 
не достигал.

Вот это и является цивилизацией. И для народа, что первым в истории создал государственный социализм, 
и первым в истории вышел в Космос, самому многочисленному народу белой расы с самой большой 
территорией, с самой высокой долей природных ресурсов на душу населения — всякая критика подобна 
блеску блохи, севшей на сапог. Да, блоху заметят. И даже скажут «его блоха оседлала». Но это не изменит 
продвижения русской цивилизации.

Леонид Савин, политолог, главный редактор информационно-аналитического издания «Геополитика»:

Правильнее говорить о евразийской цивилизации, однако в верхах, говоря о евразийском проекте, больше 
думают об экономической интеграции, а не о культурном наследии, комплиментарности народов и общих 
духовных основах. Чтобы разбирать подоплёку цивилизационных подходов, нужно полностью, в духе 
Ж. Деррида деконструировать понятие цивилизации, а у Янова этого не получилось. Мало того, что он свёл 
русский народ к трём категориям — либералы, националисты и коммунисты, он не продвинулся далее 
банальных схем противопоставления основных цивилизационных подходов. Янов упоминает 11 моделей 
цивилизаций, но на самом деле их более 30. Более того, Н. Элиас ещё в начале прошлого столетия 
предложил рассматривать цивилизацию как процесс и в данном случае со своими уникальными процессами 
(я не говорю плохими, хорошими, успешными в отношении экономики или не очень) Россия явно имеет 
особую цивилизационную парадигму. Боюсь, что колоссом на глиняных ногах стала Западная Европа, 
а у России ещё есть шанс не только обрести себя, но и помочь другим народам в своём адекватном 
становлении.

Михаэль Дорфман, писатель (Нью-Йорк, США):

Власть Путина ни в какой легитимации не нуждается. Даже самые заядлые оппозиционеры не отрицают 
легитимности власти Путина, а лишь требуют строго соблюдения собственных законов. Политтехнологи 
соревнуются там за заказы. Это большая и растущая отрасль, путающаяся убедить власть предержащих, 
что реальную политику можно заменить политтехнологиями. Реальная польза от них невелика, 
но их подкармливают, оглядываясь на Америку, где рекламно-политехнологический комплекс представляет 
немалую силу. Правда и в Америке сила не в них, а в лоббистах, которые их нанимают. Но вреда они могут 
принести достаточно. В России лоббистов нет, а потому и политтехнология — дело не совсем чтобы нужное. 
Что касается мифов, то моя бабушка говаривала, что Господь Бог лечит, а врачи получают за это деньги. 
К политтехнологии это относится в ещё большей степени.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/interviews/27718.html
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Зачем Путину нужен Медведчук: мнения
Политическая активность экс-вице-спикера ВРУ и экс-главы администрации президента Украины Леонида 
Кучмы Виктора Медведчука и утечка видеозаписи его ужина с президентом России Владимиром 
Путиным вызвала бурные дискуссии в украинском секторе блогосферы, и заставила задуматься экспертов 
и политиков о целях и задачах Виктора Медведчука. Свою версию изложил Сергей Высоцкий. По его 
мнению, утечка видео частной встречи Владимира Путина с Виктором Медведчуком произошла 
не случайно. Этот сигнал адресован Виктору Януковичу и его окружению. «Демонстрация близости 
к Владимиру Путину призвана защитить Виктора Медведчука от возможных наездов власти, а также 
показать союзников самого экс-главы администрации президента на президентских выборах 2015 года. 
По крайней мере, один факт мы теперь знаем точно — Медведчук таки кум президента России Путина. Этот 
факт подтверждён сценой из частной жизни Путина, отказавшегося 12 июля от ужина с президентом 
Украины Виктором Януковичем в пользу посиделок на крымской даче Медведчука», — считает аналитик.

ИА     REX  : Мотивы Медведчука понятны, а зачем Путину нужен Медведчук?

Юрий Юрьев, политконструктор:

Медведчук это не «торпеда», Медведчук это ядерный ракетоносец. Посмотрим пристальней на его 
потенциал:

Руководитель администрации президента это серьёзно. Когда на этой должности работал Табачник, 
ставший из журналистов полковником, когда сам Кучма оставался лишь капитаном — поговаривали, что: 
«В администрации Табачника Кучма работает на должности президента». Медведчук руководил АП.

Медведчуку удалось то, что не удалось Ходорковскому. Медведчук фактически управлял парламентом, 
проводя необходимые ему законы. Потом парламентом физически дирижировал Волков и тем самым 
засветил прежние функции Медведчука. Затем Волков расписался в бессилии, заявив: «Украина не идёт 
в Европу, Украина идёт...», и исчез из политики. А Медведчук — остался.

Медведчук создал первое парламентско-президентское лобби. И принимал множество законов в интересах 
лоббирующих групп. И если Волков не мог влиять на президента, а мог ему служить, то Медведчук мог 
влиять на всех. Утончённо, нетривиально и почти незаметно для страны. Он даже не стал врагом 
«Майдана».

Медведчук — ещё и миллиардер, которого никто не тронул. Так что он обладает не только талантами, 
опытом и связями, но и ресурсами быстрых воздействий.

И, наконец, Медведчук муж знаменитой и любимой телеведущей, и отец крестницы Путина. Если за самого 
Медведчука можно вывести миллион его симпатиков, то его жена в принципе способна вывести десять 
миллионов. А крестница Главковерха России это ресурс влияния ещё большего, даже большего, чем 
выборный.

Ныне Медведчук занимается милой разноцветной болтовнёй, где на его сайте хаос воззрений, а реклама 
предлагает лишь бренды его и его организации. Нет ничего конкретного, ни сближения с Россией, ни единой 
науки-культуры-обороны, ни «двойного гражданства», из-за срыва которого Путин и донимает Януковича, 
что давно прогнозировали эксперты ИА REX. Создаётся впечатление, что Медведчук подманивает совсем 
не политизированных избирателей и совсем не политическими целями. Создаётся впечатление, что 
Медведчук подманивает противников, одев сверху на перископ розово-сиреневую яхту. И ждёт пиратов. 
И основную игру поведёт уже через конфликт.

Но если этот сценарий верен и игру поведут те, кто допустил «Майдан», то Медведчук рискует проиграть. 
Ведь в эпоху «Майдана» были слиты русские Украины ради прибыли российских коммерсантов. Не факт, 
что не сольют снова и Медведчука не пустят вслед за его симпатиками, скармливать бюджету, а бюджетом-
кормить российских олигархов вместо русского народа.

Роман Лискин, журналист:

Виктор Медведчук, личность неординарная. Тем более, он ещё сошёлся с Путиным в 2003 году. И известная 
в определённых кругах. Так что всё адекватно для политики Путина. Знает, понимает и никого сдаёт. Тем 
более от Кучмы, наверняка были хорошие рекомендации...

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/interviews/27719.html

Спецоперация в Таджикистане: есть погибшие – подробности
В городе Хорог на востоке Таджикистана проходит спецоперация по ликвидации отряда боевиков, по версии 
следствия, причастных к убийству генерала спецслужб Абдулло Назарова.

В совместном заявлении МВД и Государственного комитета по национальной безопасности Таджикистана 
говорится, что предварительным следствием установлено, что нападение на Назарова «совершено 
незаконной вооруженной группировкой Толиба Аёмбекова, жителя города Хорог, работающего начальником 
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погранзаставы в Ишкашиме». Силовики сообщают, что Аёмбеков отверг предложение сдаться и «собрав 
вокруг себя преступников, начал вооруженное сопротивление. В связи с этим правоохранительными 
органами и силовыми структурами с целью стабилизации обстановки в городе Хорог и задержания членов 
преступной группировки и привлечении их к ответственности утром 24 июля началась специальная 
операция».

СМИ сообщают о гибели 9 сотрудников силовых структур и двух боевиков, в том числе бывшего полевого 
командира и неформального лидера Памира Едгора Шомусаламова, а также сына Толибека Аёмбекова, 
сам Аёмбеков-старший, по некоторым данным, бежал в Афганистан.

Власти настаивают, что в Хороге идёт бой с боевиками, однако, по словам председателя Социал-
демократической партии Таджикистана по Горному Бадахшану Олима Шерзамонова, «на Памире идёт 
этническая чистка, город бомбят с воздуха, приходит информация о жертвах среди мирного населения», 
сообщает агентство CA-NEWS. В этой части Таджикистана компактно проживают памирцы – народ, 
родственный таджикам, но говорящий на языке другой группы иранской ветви индоевропейских языков, и 
исповедующий особое течение ислама – исмаилизм.

Напомним, что генерал ГКНБ Абдулло Назаров был убит вечером 21 июля. По предварительным данным, 
преступление может быть связано с контрабандой табачных изделий на горно-бадахшанском участке 
таджикско-узбекской границы. Сегодня утром в Хороге произошёл теракт, в котором пострадал прокурор 
Рушанского района Нафасбек Дильшодов, который был ранен в ногу и доставлен в больницу.

ИА     REX   следит за развитием событий.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27720.html

Оппозиция и власть могут встретиться на форуме «Селигер»
Приглашения на молодёжный форум «Селигер» получили все представители оппозиции. Об этом заявил 
руководитель смены «Политика и гражданское общество», блоггер Дмитрий Терновский 24 июля в Москве 
в ходе пресс-конференции, сообщает корреспондент ИА     REX  .

«Смена „Оккупайселигер“ совершенно открыта, у каждого есть возможность выступить. Приглашения 
получили все представители оппозиции. Зарегистрировались около 4000 человек. Все они представляют 
различные движения и партии. Из оппозиционно настроенных людей мы ждём приезда на „Селигер“ 
депутата ГД Ильи Пономарёва, лидера „Левого Фронта“ Сергея Удальцова, Романа Доброхотова. 
Открывать первый день нашей смены будет экс-глава компании „Евросеть“ Евгений Чичваркин 
по видеосвязи, который проведёт две лекции — „Гражданские права и свободы“ и „Брэндинг гражданских 
объединений и партий“. Приедет также Владимир Холманских — все мы помним его обещание 
тогдашнему кандидату в президенты РФ Владимиру Путину „приехать с мужиками и разобраться“ 
с оппозиционерами, и надеемся, что в этот раз никаких разборок не будет. Разговор с оппозицией может 
получиться интересным», — считает Терновский.

Также, по его словам, участники форума ждут первых лиц государства: «Обещали приехать глава ЦИК 
Владимир Чуров, лидер партии ЛДПР Владимир Жириновский. Надеюсь, что на наше предложение 
откликнутся многие представители власти — глава МВД Владимир Колокольцев, мэр Москвы Сергей 
Собянин. Ожидается приезд президента РФ Владимира Путина и, возможно, премьер-министра Дмитрия 
Медведева».

Напомним, «Селигер» — молодёжный образовательный форум проводящийся с 2005 года на озере Селигер 
в Тверской области, близ города Осташков (в 370 км от Москвы). Организатором форума с 2005 года 
является молодежное объединение «Наши». С 2009 года форум курирует совместно с Федеральным 
агентством по делам молодёжи. Впервые форум был проведён в 2005 году, в нём участвовало около трёх 
тысяч участников молодёжного движения «Наши». С 2005–2008 годов форум был закрытым лагерем для 
активистов и комиссаров молодежного движения НАШИ. С 2009 года форум открыт для всей активной 
молодежи.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27721.html

Массовая драка фанатов в Киеве: один из болельщиков навсегда 
останется инвалидом
У милиции пока нет подозреваемых в организации массовой драки футбольных болельщиков в центре 
Киева 22 июля. Уголовное дело возбуждено по факту «хулиганство».

Статья, по которой возбуждено уголовное дело, может быть переквалифицирована в связи с тяжёлыми 
последствиями для пострадавших. Как сообщает KP, со ссылкой на информацию медиков 17-й Киевской 
городской больницы, одному из пострадавших в драке пришлось удалить почку. Инвалидом он останется 
на всю жизнь. Остальным повезло больше, те, кому понадобилась медицинская помощь, обращались 
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с незначительными травмами — ушибами, вывихами, ссадинами и т.п.

Как отмечают в киевской милиции, подозреваемых в организации драки пока нет. Все опрошенные 
участники драки, а их удалось задержать и доставить в райотдел, утверждают, что оказались на месте 
происшествия случайно.

О причинах побоища сообщается лишь то, что в троллейбусе, к метро Лукьяновка ехали фанаты 
«Арсенала» и «Динамо» (между командами 22 июля проходил матч). Кто затеял драку и почему она 
продолжилась на остановке остаётся неизвестным. В ФК «Динамо» ситуацию не комментируют. В клубе 
«Арсенал» утверждают, что на болельщиков «Арсенала» напали неофашисты, прикрывающиеся званием 
болельщиков «Оболони» и «Динамо».

«Футбольный клуб «Арсенал» (Киев) выражает глубокое возмущение и обеспокоенность ситуацией, 
сложившейся в украинском футболе. Сегодня все средства массовой информации твердят о драке фанатов 
киевского «Арсенала» и столичного «Динамо», якобы состоявшейся в воскресенье накануне столичного 
"дерби".На самом же деле никакой стычки фанатов не было. На болельщиков-подростков напала 
фашистская группа, крушащая всё на своём пути, избивающая мирных людей. По свидетельству очевидцев, 
в центре столицы применялось оружие, несколько человек госпитализированы с ранениями разной степени 
тяжести«, — заявили в пресс-службе клуба.

Также в ФК «Арсенал» обвинили болельщиков «Динамо» и в неэтичном поведении во время матча. Как 
утверждают в клубе болельщики «Динамо» позволяли себе скандировать нецензурные лозунги, что 
является грубым нарушением правил поведения на стадионе.

Об этом же сообщил и президент футбольного клуба"Арсенал" (Киев) Вадим Рабинович. По его 
информации, в потасовке участвовало около 200 человек, а не 50, как говорится в сообщении МВД. Кроме 
того, применялось огнестрельное оружие.

Вадим Рабинович утверждает, что «никакой драки не было — болельщики „Арсенала“ ехали на футбол, 
когда на них напала бандитская группировка. Какого клуба болельщики, меня меньше всего интересует — 
это бандиты, еще и с фашистскими лозунгами».

Он также призвал правоохранителей внимательней присмотреться к футбольным болельщикам.

«Кстати, футбольные бандиты сегодня, опять же безнаказанно и свободно, о своих подвигах отчитываются 
в Интернете. На сайтах так называемых „футбольных болельщиков“ правоохранители могут найти много 
„интересного“», — уверен Вадим Рабинович.

«Поэтому в очередной раз обращаюсь к тем, кто ответственен за правоохранительную систему нашей 
страны: пришло время проявить государственную волю и силу для наведения порядка на стадионах, 
пришло время делать футбол игрой, на которую будут приходить болельщики со своими семьями — 
с женами и детьми. В противном случае никого, кроме фашистских банд, на стадионах мы не увидим», — 
резюмировал глава ФК.

В интернете можно найти фото и видео, выложенные сторонними наблюдателями, и участниками драки.

Напомним, что драка началась вечером 22 июля 2012 года в троллейбусе, где одновременно ехали 
болельщики ФК «Динамо» и ФК «Арсенал». В троллейбусе выбили стекла, а потасовка продолжилась 
на остановке. В МВД подсчитали, что в драке участвовали около 50 человек. 20 были задержаны 
и доставлены в Шевченковской райуправление милиции, среди них жители Киева и гости 
из Днепропетровска и России.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27722.html

Новосибирск окутал смог
Новосибирск и Новосибирскую область 24 июня затянул смог, ближе к границе с Томской областью 
плотность смога выше, ощущается запах дыма, гари. Об этом корреспонденту ИА     REX   сообщили в Главном 
Управление МЧС России по Новосибирской области.

Смог образовался из мелкодисперсной пыли из-за сухой погоды и отсутствия атмосферных осадков, 
пояснили в Западно-Сибирском Центре мониторинга окружающей среды. Ситуацию усугубляет большое 
количество природных пожаров в Томской области.

Главное управление МЧС России по Новосибирской области рекомендует соблюдать следующие правила 
поведения при сильном смоге:

1. Ограничьте пребывание на открытом воздухе. 
2. Воспользуйтесь марлевой повязкой или влажной тканью, защищая органы дыхания. 
3. В квартире и офисе следует закрыть окна и форточки, использовать кондиционер.
4. При ухудшении самочувствия обратитесь в медицинское учреждение.
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Россияне поддерживают создание «чёрного списка сайтов»: ВЦИОМ
Российские пользователи за введение запрета на опасный контент в Интернете и создание «чёрного списка 
сайтов». Запрет должен касаться прежде всего ресурсов, содержащих призывы вступать в экстремистские 
группировки, религиозные секты, материалы со сценами насилия и порнографии, сообщили корреспонденту 
ИА     REX   социологи всероссийского центра изучения общественного мнения (ВЦИОМ).

Подавляющее большинство пользователей Интернета сталкивались с проблемой доступности опасного 
контента в сети (84%). При этом, три четверти пользователей сети (74%) признались, что лично встречали 
такую информацию (часто или время от времени). И, чем моложе аудитория пользователей, тем чаще они 
сообщают, что сталкивались с этим (83% 18-24-летних против 50% пожилых). Лучше, чем остальным, 
проблема опасного контента лично знакома жителям обеих столиц (77%), хотя и в остальных населенных 
пунктах этот показатель высок (от 70 до 75%).

Пользователи Интернета, как правило, негативно относятся к тому, что подобная информация находится 
в открытом доступе (82%). Больше таких респондентов среди женщин (89%, среди мужчин — 76%). Среди 
пожилых россиян противников доступности опасного контента также оказалось больше, чем среди 
молодёжи (85% против 78% соответственно). Существенно меньше тех, кто демонстрирует 
индифферентную позицию (12%) или же, напротив, одобряет свободный доступ к опасному контенту (4%).

В целом, «интернетчики» склонны выступать за ограничение доступа пользователей к опасной 
информации. «Лидеры запрета» — призывы к вступлению в радикальные, экстремистские группировки 
(92%), в религиозные секты (91%), материалы, содержащие сцены агрессии, насилия (91%), 
порнографические материалы (90%). Большинство опрошенных также поддерживают запрет 
на информацию об оружии и его производстве (89%), о суициде (89%), тексты, содержащие нецензурную 
лексику (84%). Наибольшую лояльность «интернетчики» проявили к информации о финансовых 
негосударственных компаниях (за ее запрет 75%).

Подавляющее большинство опрошенных убеждены в необходимости борьбы с подобной информацией 
в Интернете и уверены, что это поможет снизить угрозу для населения, связанную с ее распространением 
(87%). Эту позицию разделяют, прежде всего, женщины (91%), 25-34-летние и 45-59-летние (по 90%) 
и высокообразованные респонденты (90%).

Оценивая сегодняшнюю политику по борьбе с распространением подобной информации в Интернете 
государственными и негосударственными структурами, респонденты, как правило, приходят к выводу, что 
она неэффективна (52%). Обратного мнения придерживаются только 6%. Впрочем, значительная часть 
опрошенных не смогла оценить эффективность борьбы, так как ничего не знает об этом.

Большинство пользователей Интернета, в семье которых есть дети младше 12 лет, стараются оградить 
их от опасной информации (76%). Чаще всего это личное присутствие родителя при пользовании ребёнком 
Сетью (34%). Также распространена установка антивирусов (22%) и программ, блокирующих 
«всплывающие окна» (21%). Несколько меньше тех, кто подключает к компьютеру программу 
«родительского контроля» (14%) или использует специальные настройки браузера (8%). Около четверти 
опрошенных родителей (24%) не предпринимают никаких мер.

Три четверти опрошенных пользователей Интернета поддерживают реализацию «Единого чёрного списка 
сайтов в сети Интернет» (73%). Основные аргументы сторонников этой меры — вера в её эффективность, 
сокращение «негатива и грязи» в Сети, возможность обезопасить детскую аудиторию пользователей. 
Против создания «черного списка» выступают 9% опрошенных и объясняют это, как правило, опасением 
в том, что мера спровоцирует нечестную конкуренцию, в результате которой пострадают невиновные сайты, 
и восприятием этой меры как попытки ущемить права пользователей или посягательством на свободу 
информации.

Что касается личной готовности участвовать в реализации «черного списка», то большинство 
пользователей (70%) сообщают, что при возможности отправили бы уведомление с жалобой на сайт, 
содержащий опасную информацию. Отказались бы от участия в этом 17%, главным образом, потому, что 
не хотят тратить на это время, не имеют личной заинтересованности в решении проблемы, не верят 
в положительный результат.

Отметим, опрос ВЦИОМ проведён 7-8 июля среди 1600 человек в 138 населённых пунктах в 46 областях, 
краях и республиках России. Статистическая погрешность не превышает 3,4%.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27724.html

Следующий молодёжный форум «Селигер» может пройти в США
Росмолодёжь поддержит инициативу глав американских вузов по проведению молодёжного форума 
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«Селигер» в США. Об этом заявил руководитель Федерального агентства по делам молодежи Сергей 
Белоконев 24 июля в Москве в ходе пресс-конференции, сообщает корреспондент ИА     REX  .

«Я хотел бы отметить важный проект, который хорошо представлен во всём мире — международный 
„ИнтерСелигер“, который собрал 700 человек из 93 стран. Был серьёзный конкурс. Смену посетили яркие 
эксперты из разных стран. Было интересно, когда участники обсуждали те или иные вопросы. Мне 
запомнилась их солидарная позиция по ситуации в Сирии. Думаю, что молодые люди всего мира 
солидарны с позицией ООН и России по поводу невмешательства. Произошло также различное 
объединение различных молодёжных движений соотечественников. Надеемся, что в следующем году 
форум также будет интересен. Президенты многих американских вузов заявили о своей готовности 
провести форум „Селигер“ в США. Росмолодёжь всеми способами будет поддерживать эту инициативу, 
и такая площадка в США позволит укрепить сотрудничество между нашей молодёжью и выстроить 
экономическое сотрудничество. Я хотел бы поблагодарить многих известных журналистов, которые 
приезжали на форум. Произошёл интересный обмен. Десятки участников получили возможность пройти 
стажировку в ведущих СМИ России. Молодые люди могут приехать и получить стажировку или 
поддержку», — заверил глава Росмолодёжи.

Он надеется на поддержку молодёжных проектов со стороны государства и, в частности, госсредств: 
«Мы хотели бы, чтобы все молодые люди использовали „Селигер“ для обмена позициями и решения 
проблем в стране. Я рад, что несколько тысяч молодых людей откликнулись на предложение. Росмолодёжь 
видит задачи касаемо привлечения молодых людей к проектам, а также увеличения количества участников 
в программах и сервисах, которые мы предлагаем. В ближайшее время мы намерены заниматься этим. 
Из 11 направлений форума о политике речь идёт лишь на одном направлении. Хотелось бы, чтобы 
на государственном уровне появилась возможность поддерживать проекты, в том числе на уровне 
государственных средств».

Как ранее сообщало ИА     REX  , блоггер Дмитрий Терновский заявил о том, что форум «Селигер» посетят 
как некоторые известные оппозиционные деятели, так и     лидеры государства  . «Приглашения получили все 
представители оппозиции. Из оппозиционно настроенных людей мы ждём приезда на „Селигер“ депутата 
ГД Ильи Пономарёва, лидера „Левого Фронта“ Сергея Удальцова, Романа Доброхотова. Обещали приехать 
глава ЦИК Владимир Чуров, лидер партии ЛДПР Владимир Жириновский. Надеюсь, что на наше 
предложение откликнутся многие представители власти — глава МВД Владимир Колокольцев, мэр Москвы 
Сергей Собянин. Ожидается приезд президента РФ Владимира Путина и, возможно, премьер-министра 
Дмитрия Медведева». Напомним также, что «Селигер» — молодёжный образовательный форум 
проводящийся с 2005 года на озере Селигер в Тверской области, близ города Осташков (в 370 км 
от Москвы). Организатором форума с 2005 года является молодежное объединение «Наши». С 2009 года 
форум курирует совместно с Федеральным агентством по делам молодёжи. Впервые форум был проведён 
в 2005 году, в нём участвовало около трёх тысяч участников молодёжного движения «Наши». С 2005–2008 
годов форум был закрытым лагерем для активистов и комиссаров молодежного движения НАШИ. С 2009 
года форум открыт для всей активной молодежи.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27725.html

Молодёжный форум «Селигер» привлёк 223 млн рублей
Международная общественность интересуется молодёжным форумом «Селигер» не только со стороны 
СМИ, но и со стороны рядовых экспертов. Об этом заявил руководитель Федерального агентства по делам 
молодежи Сергей Белоконев 24 июля в Москве в ходе пресс-конференции, сообщает корреспондент 
ИА     REX  .

«Вечером 24 июля состоится закрытие третьей смены форума «Селигер». Существует большой интерес 
к форуму не только со стороны молодёжи, но и со стороны СМИ, общественности. Международная 
общественность также интересуется форумом. Это связано с международной сменой форума, которая 
проходила во втором заезде форума. Участниками стали около 12 тысяч молодых людей, приехало 
200 экспертов, участники прослушали около 500 часов лекций и мастер-классов. Форум в этом году 
оборудован и укомплектован достаточно серьёзно. Существуют новые пространства. По сравнению 
с прошлым годом участники смены привлекли 223 млн рублей. Неплохо себя зарекомендовал ряд проектов 
«зворыкинцев», — сказал он.

По его словам, форум был поддержан со стороны крупных фирм и корпораций: «Хотел бы отметить 
поддержку крупных компаний. Я бы хотел отметить отдельно арт-парад. Около 400 молодых людей 
получили арт-поддержку. Они смогли с ведущими экспертами в своих областях получить поддержку. Это 
особенно важно и ценно для молодых людей из регионов. Они прошли серьёзный отбор, и мы надеемся, 
что они получат развитие своего таланта. Лучшая музыкальная группа „Селигера“ выступила 
на „Нашествии“. На сегодня более чем в 50 регионах размещены штабы проекта „Все дома“, что является 
серьёзным вкладом в развитие гражданского общества».

Как ранее сообщало ИА REX, Сергей Белоконев также заявил о том, что Росмолодёжь поддержит 
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инициативу глав американских вузов по проведению молодёжного форума «Селигер» в США. «Президенты 
многих американских вузов заявили о своей готовности провести форум „Селигер“ в США. Росмолодёжь 
всеми способами будет поддерживать эту инициативу, и такая площадка в США позволит укрепить 
сотрудничество между нашей молодёжью и выстроить экономическое сотрудничество», — сказал он. 
Напомним также, что «Селигер» — молодёжный образовательный форум проводящийся с 2005 года 
на озере Селигер в Тверской области, близ города Осташков (в 370 км от Москвы). Организатором форума 
с 2005 года является молодежное объединение «Наши». С 2009 года форум курирует совместно 
с Федеральным агентством по делам молодёжи. Впервые форум был проведён в 2005 году, в нём 
участвовало около трёх тысяч участников молодёжного движения «Наши». С 2005–2008 годов форум был 
закрытым лагерем для активистов и комиссаров молодежного движения «Наши». С 2009 года форум открыт 
для всей активной молодежи.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27726.html

В Москве и Санкт-Петербурге снижаются объёмы ввода жилья
В I полугодии 2012 года в России было введено в эксплуатацию 242,8 тыс. квартир общей площадью 
21 млн.кв.метров, что составило 101,9% к соответствующему периоду предыдущего года. Однако в ряде 
регионов наблюдалось снижение объёмов ввода жилья: в Санкт-Петербурге — на 37,9%, в Москве — 
на 33,6%, в Республике Татарстан — на 6,4%, в Ростовской области — на 0,4%, сообщили корреспонденту 
ИА     REX   в Росстате.

Больше всего жилья было построено в Московской области, Краснодарском крае — 8,7%, Республике 
Татарстан — 5,2%, Тюменской области — 5%, Республике Башкортостан — 4,1%, Ростовской области — 
3,8%, Нижегородской области и Москве — по 3%, Челябинской области — 2,8%, Санкт-Петербурге — 2,6%, 
Ставропольском крае — 2,4%. В этих субъектах Российской Федерации построено чуть больше половины 
введенной общей площади жилья в России.

Индивидуальными застройщиками за полгода введено 80,6 тыс. жилых домов общей площадью 11,1 
млн.кв.метров, что составило 106,1% к I полугодию 2011 года. При этом доля индивидуального 
домостроения в общей площади завершенного строительством жилья составила: в целом по России — 
53%; в Кабардино-Балкарской Республике, в республиках Бурятия и Тыва, Алтайском и Забайкальском 
краях, Астраханской, Белгородской, Волгоградской, Липецкой, Самарской, Сахалинской, Тамбовской, 
Тульской и Ульяновской областях — от 80,2% до 94%.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27727.html

Росмолодёжь будет ориентироваться на страны постсоветского 
пространства
Федеральное агентство по делам молодёжи продолжит активно поддерживать проекты и мероприятия 
в рамках объединения постсоветских стран и народов. Об этом заявил руководитель Федерального 
агентства по делам молодежи Сергей Белоконев 24 июля в Москве в ходе пресс-конференции, сообщает 
корреспондент ИА     REX  .

«У нас есть несколько проектов, которые мы предлагаем молодым людям с постсоветского пространства. 
Мы не первый год реализуем проект „Наша общая победа“, и он проходит активно: в этом году автопробег 
прошёл через Белоруссию и Украину. Эта работа укрепляет сотрудничество и взаимодействие молодых 
людей. На теме патриотизма мы и дальше хотели бы объединяться с нашими сверсниками из стран 
постсоветского пространства. Делегация Армении присутствует почти на всех мероприятиях форума. Они 
активно изучают достижения молодёжной политики России. Этот формат распространяется в страны СНГ, 
что является признанием современности и передовых идей, которые реализует Росмолодёжь. Нашим 
опытом заинтересовались и другие страны, в том числе США. Но приоритетными для нас являются страны 
СНГ. В этом году мы поддержали несколько мероприятий — например, Международная студенческая весна 
на Кавказе. Чем больше будет таких мероприятий, тем лучше будет для нашей страны», — подчеркнул 
глава Росмолодёжи.

Он отметил важность работы с регионами: «Для нас всё большее значение приобретает политика 
государства в отношении молодёжи. Мы планируем развивать работу за счёт работы с регионами. 
Мы хотим, чтобы возможности были представлены молодым людям, встроенным в вузы. Мы будем 
использовать возможности новой позиции федерального агентства, которое находится в рамках 
Минобрнауки. Мы добавляем несколько приоритетов. Мы хотели бы больше времени уделять молодым 
людям в школах и вузах».

Как ранее сообщало ИА REX, Сергей Белоконев также заявил о том, что международная общественность 
интересуется молодёжным форумом «Селигер» не только со стороны СМИ, но     и     со     стороны рядовых   
экспертов. «Существует большой интерес к форуму не только со стороны молодёжи, но и со стороны СМИ, 
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общественности. Международная общественность также интересуется форумом. Это связано 
с международной сменой форума, которая проходила во втором заезде форума. Участниками стали около 
12 тысяч молодых людей, приехало 200 экспертов, участники прослушали около 500 часов лекций и мастер-
классов», — сказал он.

Напомним также, что «Селигер» — молодёжный образовательный форум проводящийся с 2005 года 
на озере Селигер в Тверской области, близ города Осташков (в 370 км от Москвы). Организатором форума 
с 2005 года является молодёжное объединение «Наши». С 2009 года форум курирует совместно 
с Федеральным агентством по делам молодёжи. С 2005–2008 годов форум был закрытым лагерем для 
активистов и комиссаров движения «Наши». С 2009 года он открыт для всей активной молодёжи.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27728.html

Янукович передал в Раду закон о «О ратификации Договора о зоне 
свободной торговли»
Президент Украины Виктор Янукович 24 июля 2012 года передал на рассмотрение Верховной Рады 
законопроект № 0266 «О ратификации Договора о зоне свободной торговли», передаёт корреспондент 
ИА     REX  .

На данный момент законопроект находится на рассмотрении руководства парламента. Его рассмотрение 
назначено на 11-ю сессию ВР.

Главный комитет ВР, который должен анализировать законопроект, — Комитет по зарубежным вопросам. 
Также законопроект должен получить оценку парламентских комитетов по вопросам экономической 
политики; бюджета; регламента, депутатской этики и обеспечения деятельности ВР, а также комитета 
по вопросам евроинтеграции Украины.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27729.html

В России цены растут в 2,5 раза быстрее, чем в Европе: Росстат
В июне в большинстве зарубежных стран отмечалось снижение потребительских цен. Наиболее 
существенным оно было в Турции (на 0,9% по сравнению с предыдущим месяцем), Нидерландах, Норвегии, 
Словении, Болгарии (на 0,5-0,6%). В России потребительские цены за этот период увеличились на 0,9% 
(в среднем по странам Европейского союза цены остались на уровне предыдущего месяца); за период 
с начала года — на 3,2% (в среднем по странам ЕС — на 1,3%), сообщили корреспонденту ИА     REX   
в Росстате.

Заметный прирост потребительских цен по сравнению с маем наблюдался только в Беларуси 
и на Мальте — 1,8% и 1,1% соответственно. В этих же странах был отмечен и максимальный прирост цен 
за период с начала года (10,5% и 6,8% соответственно).

Цены на продукты в России за месяц увеличились на 1,9% (в среднем по странам ЕС — на 0,5%), с начала 
текущего года — на 4,8% (в среднем по ЕС — на 2,3%). Овощи и фрукты подорожали на 19,7% и 5,1% 
соответственно (в странах Европейского союза овощи за месяц стали дешевле в среднем на 0,9%, 
фрукты — дороже на 6,1%).

Цены на мясо и мясопродукты, а также на сахар, джем, мед, шоколад и конфеты выросли на 0,6% и 0,5% 
соответственно (в ЕС обе группы продуктов питания подорожали на 0,2%). На 0,2% увеличились цены 
на хлебобулочные изделия и крупы (в странах ЕС — на 0,1%), на 0,1% — рыбу и морепродукты (снизились 
на 0,3%). На молочные изделия, сыры и яйца отмечалось снижение цен на 1% (в странах Европейского 
союза — на 0,1%).

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27730.html

В чём феномен успешности фэйковых новостных сайтов: мнения
Эксперт ИА     REX  , политконсультант Алексей Дубинский предлагает обсудить феномен фэйковых 
новостных сайтов на примере новости о фильме «Гостья из будущего».

«Новость» о том, что городской суд Амстердама удовлетворил иск неправительственной правозащитной 
организации «Хьюман Райтс Вотч» и запретил детский фильм «Гостья из будущего», бурно обсуждалась 
в блогосфере.

«На десятках русскоязычных сайтах, включая сетевые версии авторитетных СМИ появилась „утка“ 
(не газетная а современная, интернетная) о запрете фильма „Гостья из будущего“ во имя голландских 
гомосексуалистов. Когда-то все умели читать между строк, искали правду и находили ее. Что с нами 
случилось? Почему мы иногда так доверчивы? Почему мы готовы поверить в плохое?», — спрашивает 
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эксперт.

ИА     REX  : В чём феномен успешности фэйковых новостных сайтов?

Кирилл Мямлин, публицист:

Феномен успешности фэйковых новостных сайтов в подготовленности населения фэйком самой 
политической теории либерализма. И новость о «запрете фильма „Гостья из будущего“» выглядит менее 
фантасмагорично, чем когда ребёнка отнимают у пожилых гетеросексуальных родителей и помещают 
в приют, поскольку «опасаются, что те не смогут довести ребенка до совершеннолетия» или, когда ребёнка, 
у которого погибли родители, отдают на воспитание не родным дедушке и бабушке, которые хотели взять 
опеку и усыновление, а передают на усыновление паре молодых геев. Из той же серии и официальное 
разрешение 5-летнему ребёнку на смену пола — только потому, что в трёхлетнем возрасте мальчик 
посмотрел мультфильм про кукол и решил, что в них играть интереснее, чем возится с машинками. Видимо, 
ему бы ему понравился мультфильм про слонёнка, то сторонники толерантности обсуждали возможность 
пришить ему хобот и большие уши.

Но все эти внешние парадоксы бесполезно обсуждать без того, что бы вскрыть глубинную причину столь 
дикого положения дел.

Карл Шмидт утверждал: каждая идеология является скрытой религиозной доктриной. Важнейшие концепции 
современной идеологии есть секуляризованные теологические концепции. Так в русском коммунизме 
ощущается секуляризованное православие: от Христа, идущего перед дюжиной матросов в поэме Блока 
до лозунга хрущевских времен «Человек человеку — друг, товарищ и брат» православная христианская 
идея соборности доминировала.

Какова же религиозная подоплёка нового либерализма? У Израэля Шамира есть подробный разбор 
«Религиозных корней либерализма». Сегодня либерализм стал чёткой и оформленной идеологией, 
требующей повсеместно выполнения одних и тех же установок, которые можно выразить с двух точек 
зрения — оптимистически или пессимистически. Так едок и устрица по-разному встречают лимон 
и шабли — все зависит от того, «вы едите, или вас едят»:

— Права человека, или отрицание прав коллектива.

— Защита меньшинств, или, отрицание прав большинства.

-Частная собственность на СМИ, или исключительное право капитала на формирование общественного 
мнения.

— Защита женщин и гомосексуальных отношений — или ликвидация семьи.

— Антирасизм — или отрицание предпочтительных прав коренного населения.

— Пропаганда экономической самостоятельности, или запрет на социальную взаимопомощь.

— Отделение церкви от государства или свобода антихристианской пропаганды, и запрет христианской 
миссии в общественной сфере.

— Выборная форма правления («демократия»), ограниченная согласием народа и властей 
с доминирующим дискурсом.

Чтобы правильно оценить, что происходит, нужно назвать вещи своими именами. Уничтожение 
традиционной христианской морали приблизилось к своему «логическому» концу. И объясняется это 
скрытой религиозной войной, вот уже два тысячелетия упорно и непрерывно ведущейся против церкви 
Христовой. Суть проблемы заключается в непримиримом противоречии двух религиозных мировоззрений, 
соответственно определяющих идеалы народного бытия, нравственные нормы и понимание смысла жизни.

Сегодня мы видим, как сегодня на наших глазах добивают «Христианский проект» — усилиями «лиц 
либеральной национальности». И если внимательно проанализировать множество «лиц либеральной 
национальности», то мы обнаружим, что оно состоит из двух (пересекающихся) подмножеств. У первого 
подмножества легко находятся корни в «местечках», у второго — в клубах нетрадиционной сексуальной 
ориентации. Причем первые прячутся за вторыми — выталкивая шумных и крикливых гомосексуалистов 
в качестве «авангарда борьбы» с традиционной моралью христианства — поскольку гомосексуализм 
в христианстве является грехом.

Но именно эта социальная группа из двух подгрупп пытается навязать нормы свое морали всем нам. 
Но я не уверен, что этот социальный террор меньшинства над большинством продлиться — «либеральному 
проекту» осталось уже не долго.

Людмила Богуш-Данд, бизнес-тренер (Украина — США):

Успешность таких «новостей» в том, что снизился общий уровень культуры и образованности людей. 
Подавлять способность людей самим пережёвывать информационную пищу, а не слизывать с чужого языка 
полупереваренные мнения — вот основная задача современной системы воспитания и образования. 
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Начинается это с того, что труд учителя низводится до уровня неуважительно-рабского.

И появилось это ещё при СССР, а продолжается и сейчас. В СССР в педучилища на воспитателей детских 
садов и учителей начальных классов набирали после 8-го класса. И кого и как могли воспитывать эти 
скороспелые «гуру», получавшие в руки сопливо-доверчивое будущее страны? Сегодня эти малыши, 
воспитанные детьми, и получившие от них первый опыт социальных отношений, стоят у рычагов, действуя 
из сиюминутных устремлений и живя сегодняшним днем. А если посмотреть в завтра — что вы видите там?

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/interviews/27731.html

На грани банкротства оказались десять итальянских городов
Десять итальянских городов не могут исполнять своих бюджетных обязательств и оказались на грани 
банкротства. Об этом сообщила итальянская газета La Stampa. Она называет такие города как Неаполь, 
Реджо-ди-Калабрия, Палермо и другие. Причём в списке оказались не только южные города, всегда 
испытывавшие большие затруднения по сравнению с северными, но и ранее успешные районы Италии.

Напомним, что недавно правительство Италии одобрило пакет антикризисных мер, подразумевающий 
сокращение государственных расходов на 26 млрд евро в течение трех лет. Предполагается, что в 2012 году 
расходы государственного бюджета будут сокращены на 4,5 млрд евро, в 2013 году — на 10,5 млрд, 
а в 2014 — на 11 млрд евро.

Отметим, что такие проблемы испытывает не только Италия. Помимо проблемной Греции, Испания может 
в ближайшее время снова обратиться за поддержкой Евросоюза. Одна из провинций Испании — 
Валенсия — уже в ближайшем будущем может официально обратиться к властям страны за помощью 
в выплате своего госдолга. То же самое может, по прогнозам экспертов произойти и с другими областями.

Сегодня, 24 июля, стало известно о снижении кредитного рейтинга Германии со «стабильного» он изменён 
на «негативный», что, по прогнозам экспертов может пагубно отразиться на экономике всей еврозоны 
и в первую очередь на снижении темпов роста.

Ранее Франция заявила о своих мерах по преодолению кризиса. Госдолг страны в размере 2 трлн евро 
будут гасить состоятельные граждане. Правительство готовит новый пакет налоговых мер.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27732.html

Министр культуры Латвии считает «Новую волну» праздником чужого 
государства
Министр культуры Латвии Жанета Яунземе-Гренде назвала «Новую волну» праздником чужого 
государства, который не нужен иностранным туристам. Более того, её возмутила запланированная на конец 
недели дискотека «Новой волны» в Риге, в которой, согласно предварительной программе, примут участие 
Ани Лорак, Потап и Настя, Нюша, Иван Дорн и другие звезды современного российского шоу-бизнеса, 
сообщает корреспондент ИА     REX  .

В свою очередь, председатель оргкомитета конкурса «Новая волна» Александр Шенкман отметил, что 
данное мероприятие решено организовать в Риге из-за конфликта по поводу места проведения «Новой 
волны». Сопредседатель жюри Игорь Крутой также подтвердил, что ссора организаторов с Юрмальской 
Думой была вызвана отсутствием нормальной инфраструктуры для артистов, поэтому одним из вариантов 
новых городов для проведения конкурса рассматривалась Рига. Однако когда было решено, что «Новая 
волна- 2012» пройдёт всё-таки в Юрмале, от идеи провести какие-то мероприятия в Риге решено было 
не отказываться.

Добавим, 24 июля также стало известно, что глава латвийского минкульта желает встретиться с Игорем 
Крутым и узнать, сколько Латвия зарабатывает на «Новой волне». «Я хотела бы обсудить с г-ном Крутым 
только одну вещь — хочу знать, сколько конкретно денег остаётся в Латвии. Если деньги в Латвии 
не остаются, то кто-то там занимается благотворительностью», — сказала министр. Эти слова вызваны тем, 
что ранее председатель думы Латвии Гатис Трукснис отметил, что «Новая волна» приносит латвийской 
экономике от 10 до 12 млн латов.

Игорь Крутой подтвердил журналистам, что данная встреча состоится.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27733.html

Лондонские таксисты провели акцию протеста накануне открытия 
Олимпиады
Водители чёрных лондонских такси перекрыли 23 июля в Лондоне Тауэрский мост, протестуя против 
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перекрытия улиц города, предназначенных для движения олимпийского транспорта. Таксисты опасаются 
потери прибыли, уникальности своего вида тарнспорта и того, что расходы их пассажиров из-за маршрутов 
объезда, более длинных, возрастут.

Напомним, что на некоторых улицах Лондона была введена специальная олимпийская дорожная разметка, 
запрещающая движение по ней всех других транспортных средств. Штраф за нарушение составляет 
130 фунтов.

Тем временем таксисты обещают, что проведут ещё одну забастовку в день торжественного открытия игр.

Подробности в видео:

Забастовка лондонских таксистов

Водители кэбов протестуют против олимпийской дорожной разметки

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27734.html

Обстоятельства не дали Ксении Собчак стать ведущей «Новой волны-
2012»
Ксения Собчак не будет вести Международный конкурс молодых исполнителей популярной музыки «Новая 
волна-2012». Об этом заявил сопредседатель жюри конкурса Игорь Крутой на пресс-конференции 
в Юрмале 24 июля, сообщает корреспондент ИА     REX  .

По его словам, такое решение принято «в порядке ротации ведущих». На дополнительный вопрос 
журналистов о том, кто в настоящее время определяет наличие либо отсутствие тех или иных персон 
на «Новой волне», Игорь Крутой ответил: «Рынок и обстоятельства».

Он также возмутился предположением, что вопрос носит политическое звучание, заявив: «Я 11 лет всё 
от политики, а вы меня в неё».

Вместе с тем, он добавил, что в качестве гостьи Ксения Собчак на «Новой волне» в 2012 году всё же будет 
присутствовать.

Отметим, что Ксения Собчак была одной из ведущих «Новой волны» на протяжении многих лет, 
периодически отличаясь своими пикантными шутками. Но в этом году, следом за отзывом с других 
программ, её место ведущей оказалось занятым.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27735.html

В Москве необходима особая музейно-рекреационная зона: интервью
Культурно-выставочная зона пешеходного масштаба в центре Москвы — миф или реальность? 
Последует ли многомиллионный мегаполис примеру европейских городов, развивающихся в так 
называемой «идеологии 3.0» — идеологии удобства для жизни человека? Если да, то столице необходимо 
особое пространство — музейно-рекреационная сфера, выделенная для познавательного отдыха, считает 
один из идеологов культурно-просветительского кластера «Большая Волхонка», заместитель директора 
Института философии РАН по развитию Пётр Щедровицкий.

Возможно, что в год своего столетия ГМИИ им. Пушкина на Волхонке станет официальным центром 
культурной жизни Москвы: в Стратегии социально-экономического развития столицы нашлось место 
«музейскому городку», задуманному основателем и первым директором Пушкинского Иваном Цветаевым.

Сегодня на территории будущего «городка» — порядка двадцати объектов культурного наследия, споры 
о судьбе которых длятся не первый год. За это время успело родиться несколько вариантов проекта 
обустройства улицы, в том числе — принадлежащий Норману Фостеру и вызвавший массу нареканий из-за 
противоречия охранному законодательству. Новаторы предлагали смелые решения из стекла и бетона, 
москвоведы призывали помнить о том, что Волхонка — эпицентр московской культурной жизни, который 
требует уважения.

Передышку и тем, и другим в борьбе за Волхонку дала Общественная палата, постановив собрать рабочую 
группу для доработки альтернативного проекта — Культурно-просветительского кластера «Большая 
Волхонка». О нём в интервью ИА     REX   рассказал Пётр Щедровицкий.

ИА     REX  : Пётр Георгиевич, как вы видите перспективы строительства «музейского городка»? 
Возможно ли примирить две крайние точки зрения на облик столицы: ретро или хай-тек?

На мой взгляд, начинать всегда нужно с рамки, так как от правильности постановки вопроса зависит 
содержание ответа. А рамка очень простая: хотим ли мы, чтобы Москва была мировым городом, мировым 
культурным центром? Если мы хотим этого, то Москве, как любому мировому городу, необходим компактно 
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расположенный культурно-гуманитарно-выставочно-музейный кластер. Нужно пространство — 
по возможности, компактно размещенное и, желательно, пешеходного масштаба — оказавшись в котором 
люди могли бы прикоснуться к культурным памятникам города. Увидеть, посетить, понять, узнать. 

ИА     REX  : Термин «кластер» звучит непривычно в контексте культурной тематики.

Возможно. И, тем не менее, идея культурного кластера не нова: проекты формирования экпозиционно-
выставочно-культурных зон реализуются во всем мире не первый год. Функция каждого конкретного объекта 
внутри отведенного пространства специально проектируется, выстраивается, памятники объединяется 
в единый маршрут, в единую экспозицию. Кроме того, сама эта культурная сфера насыщается 
дополнительными сервисами, чтобы зрителю было интересней знакомиться с культурными памятниками 
и архетипами прошлого. Человеку, как правило, неинтересно быть пассивным наблюдателем. Он хочет где-
то получить дополнительную информацию, иметь возможность поучаствовать в каком-то культурном 
событии, вступить в коммуникацию с другими по поводу того, что они видят и узнают в данный момент. 
Именно поэтому необходимо сопровождение движения человека специалистами: искусствоведами, 
критиками, социологами, психологами, культурологами. Также нужен современный интерфейс — например, 
аудиовизуальный — для взаимодействия с этим пространством.

Крупные мировые города идут именно по этому пути — выделения музейно-экспозиционных зон, 
формирования адекватной культурной среды, соответствующей современным требованиям зрителя. Время 
диктует свои условия. Задумайтесь, раньше люди ехали издалека посмотреть картину, потому что у них 
не было возможности увидеть ее иначе. Сегодня же в Интернете или в книге можно найти любое 
произведение искусства и это будет не только быстрее. Репродукция в современном художественном 
альбоме может оказаться более красочной, и рассмотреть ее удастся внимательней. Соответственно, 
многих уже не интересует само по себе знакомство с культурными объектами, как это было до наступления 
информационной эры. Мы должны ловить направление ветра, чтобы предлагать человеку тот продукт, 
который не оставит его равнодушным. И если мы хотим, чтобы в Москве было место, вызывающее интерес 
зрителя, нужно создавать его, исходя из современных требований.

ИА     REX  : Звучит неоднозначно. Вы не про вариант Нормана Фостера?

Современные требования — это далеко не всегда модернистский архитектор, который сделал, например, 
проекты многих зданий в Астане. Современность не в том, чтобы сотворить здание причудливой формы 
из стекла и бетона, а в том, чтобы ответить на запрос потребителя, понять, для чего люди, в частности, едут 
в Москву. Какую культурную услугу они хотят получить?

Когда проектируется новая столица, модернистские решения гармонируют с целью, ломаются стереотипы 
восприятия политического, государственного управления и символически обозначаются изменения в стиле 
и модели управления. А когда люди едут в центр Москвы, то они, скорее, хотят увидеть сохраненную и по-
новому переданную традицию: архитектурную, художественную, искусствоведческую. Они хотят увидеть, 
какое продолжение следует из этой традиции. А для этих целей другого такого места, кроме Волхонки, 
с учетом его положения и его исторически сформированной среды, на мой взгляд, не найти. Идеальное 
включение в центральный музейный кластер и одновременно контрапункт со Стрелкой, которая находится 
на противоположном берегу Москвы-реки.

Более того, исторически Волхонка всегда и была таким местом, где концентрировались образование, 
искусство, культура и традиционная для Москвы застройка, как конфессиональная, так и селитебная — 
усадьбы относительно богатых горожан, часть из которых находилась на государственной службе.

ИА     REX  : Какое решение вы видите?

В связи с вышеперечисленными соображениями, возникают вертикаль и горизонталь проекта культурного 
кластера. Горизонталь заключается в том, чтобы максимально сохранить традиционный облик этого 
центрального района: фактически реконструировать, воссоздать его. А вертикаль — в том, чтобы помимо 
экспозиций появились слои культурной работы. 

ИА     REX  : А конкретнее, по маршруту?

Кластер может занять территорию от Музейного городка (от Пушкинского музея) на Волхонке до Красной 
площади и улицы Никольской. В результате, в единое пространство будут соединены: Музейный городок, 
Музей архитектуры, дом Пашкова, Российская государственная библиотека, Большой Манеж, комплекс 
Музеев Кремля, Государственный исторический музей, а также близкие по культурно-исторической 
и научной тематике объекты: Институт философии, Институт русского языка и литературы, Историко-
архивный институт. И, как я уже говорил, необходимо насытить этот маршрут дополнительными 
культурными сервисами, разнообразящими досуг посетителя.

ИА     REX  : К вопросу о различных институтах на территории потенциального кластера: как 
вы относитесь к идее выселить половину учреждений из этого района, чтобы дать больше 
«воздуха» культуре?

Мы в своей концепции исходим из того, что многие расположенные на этой территории организации скорее 
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являются неотъемлемыми частями этого проекта, чем лишними звеньями. Пока же, к сожалению, к ним 
относятся именно как к лишним, которых нужно обязательно переселить, — это распространенное мнение. 
По моему убеждению, создать «слоеный пирог» культурного кластера можно, только интегрировав разные 
ресурсы.

На Волхонке на своем месте выглядят музей Рериха, Институт Философии, Институт Русского языка, 
которые желательно оставить в этом пространстве, чтобы усилить его потенциал и синергию. Также в этом 
пространстве могут найти своё место такие новые организации, как Фонд «Русский мир», Фонд Русского 
языка и другие центры культурной политики. А подход «давайте все отсюда вынесем и оставим только 
музейную экспозицию» только понизит для потребителя важность и понятность этого района. Он не даст 
человеку полноты всех культурных услуг, на которые тот рассчитывает как современный, сегодняшний 
потребитель, а не вчерашний.

При этом я считаю, что пространство позволяет решить как задачу расширения музейных площадей 
Пушкинского музея, которая несомненно важна, так и интегрировать в эту среду ряд других проектов. 

ИА     REX  : Когда речь идет о перестройке исторических объектов, у москвичей возникает болезненная 
ассоциация с таким «видом» реставрации как «снос-реконструкция». Так что же это будет? 
Воссоздание? Реконструкция?

Основная цель — сохранить как можно больше исторических объектов. Какое строительное решение здесь 
понадобится, должна решать некая интегрированная группа специалистов, которая продумает ситуацию 
с каждым конкретным объектом. В том числе, может быть, и с теми, которые были на этой территории когда-
то, а сейчас исчезли. Возможно, есть смысл что-то восстановить — и современные архитектурно-
строительные технологии это позволяют. В мире масса примеров, когда решается вопрос синтеза 
современной и старой архитектуры, и, если нужно, восстанавливаются в старой архитектуре утерянные 
объекты для создания плотности среды и пространства. Этим должны заниматься люди, которые за это 
отвечают. 

ИА     REX  : Проект уже слушался в Общественной палате. Какие есть результаты?

Есть соответствующий протокол, есть намерение заниматься вопросом. Но прежде чем считать затраты 
и спорить о видах реставрации, нужно принять политическое решение. Дело именно за этим.

ИА     REX  : Мы с вами уже коснулись проекта Нормана Фостера. Ваше отношение к решению в стиле 
хай-тек?

Я полагаю, что изначально была сделана ошибка, поскольку не было концепции. А соответственно, было 
непонятно, к кому обращаться. Обратившись к Фостеру, получили его персональное решение: его стиль, его 
подход. Надо всегда помнить, как устроен человек: если ему повезет, он делает какую-то одну творческую 
вещь, а затем всю жизнь, по сути, ее тиражирует. Если принимать во внимание это обстоятельство, 
становится очевидным, что вся ответственность лежит на заказчике: именно от него зависит 90 процентов 
результата. Заказчик должен понимать, кому и что он заказывает. Архитектор же исходит из того, что 
заказчик подумал и обратился к нему, потому что хочет получить его решение. Он же не может себе 
представить, что заказчик обратился, не подумав.

ИА     REX  : Как в таком случае относиться к позиции директора ГМИИ им. Пушкина Ирины Антоновой, 
поддерживающей видение Фостера?

Создание музейной зоны — это открытый процесс, в который должны быть включены как профессионалы, 
так и общественность. Я считаю, что инициирован он, в большей степени, активностью Пушкинского музея. 
Если бы не было этой активности, люди бы, возможно, и не подумали, что необходимо заняться этим 
вопросом. А когда появилась инициатива Ирины Антоновой, люди начали думать, соотносить это со своими 
ценностями. Возникла естественная реакция группы профессионалов, которая наложилась на разработку 
стратегии развития Москвы мэром Сергеем Собяниным. И было бы разумно, если бы в этой стратегии 
нашел место проект создания Культурно-просветительского кластера «Большая Волхонка». 

СПРАВКА: 

Культурная среда Москвы. Ряд факторов, тормозящих культурное развитие столицы, по мнению 
разработчиков проекта «Большая Волхонка»:

— отставание в развитии социально-культурной среды Москвы от современных мегаполисов;
— дефицит «зон комфорта»;
— непривлекательность города для туристов;
— отсутствие площадок для коммуникации и творчества;
— дефицит событий мирового уровня;
— необходимость формирования качественно новой культурной инфраструктуры;
— утрата архитектурного наследия, разрушение уникального облика города.
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Основная идея концепции Культурно-просветительского кластера — центр столицы сам по себе музей под 
открытым небом. Необходимо реализовать уникальную возможность объединения расположенных здесь 
объектов историко-культурного, просветительского и духовного назначения в многофункциональное 
общественное пространство с высоким экономическим, политическим и культурным уровнем развития. 
Главное направление в условиях уже сложившейся исторической застройки Москвы — реконструкция. 
Главная архитектурная задача — внутренняя организация. 
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Военная операция в горах Памира: силовикам Таджикистана развязали 
руки
В городе Хороге, административном центре Горного Бадахшана, продолжается активная фаза 
спецоперации по нейтрализации группы боевиков, по мнению правоохранительных органов, причастных 
к убийству генерала ГКНБ Таджикистана Абдулло Назарова. В организации преступления обвиняется 
незаконная вооружённая группа под руководством командира погранотряда «Ишкашим» и бывшего 
полевого командира таджикской оппозиции Толибека Аёмбекова. Русская служба ВВС со ссылкой 
на своего корреспондента в регионе сообщает, что потери силовиков составляют около 100 человек, ещё 
столько же погибших среди мирных граждан. Официальный Душанбе пока не подтверждает 
и не опровергает эту цифру.

Горный Бадахшан расположен на востоке Таджикистана. Край имеет одну из самых протяжённых границ 
с Афганистаном. Это один из беднейших регионов страны, с самым высоким процентом безработицы. Из-за 
отдалённости от центра и нехватки земель цены на основные продукты питания и товары первой 
необходимости здесь в два раза выше, чем в других регионах Таджикистана. Экономические проблемы 
региона толкают многих его жителей искать средства к существованию не только законными способами, 
в Хороге, расположенном на границе с Афганистаном, процветают бандитизм и контрабанда.

На границе тучи ходят хмуро...

Вооруженные стычки в этих местах не редкость, отметил источник ИА     REX   в российском посольстве 
в Душанбе. По его словам, после вывода Группы пограничных войск России с территории республики летом 
2005 года ситуация на границе с каждым годом ухудшается. Дипломат напомнил, что вопрос 
о необходимости возвращения в Таджикистан российских пограничников был поднят летом 2010 года 
главой Федеральной службы по контролю за наркотиками РФ Виктором Ивановым во время его визита 
в Душанбе, поскольку «вопрос наркопотока из Афганистана — это не только проблема Таджикистана 
и стран Центральной Азии, но и России тоже». Однако эта идея была воспринята в Душанбе без 
энтузиазма. Тот факт, что в убийстве генерала ГКНБ обвиняется командир погранотряда, свидетельствует 
о нездоровой атмосфере на границе, что вряд ли было бы возможно, если бы её охраняли российские 
пограничники, уверены в дипмиссии.

Центр против регионов

Наблюдатели указывают на схожесть операции, которая сейчас проводится на Памире, с событиями 
двухлетней давности на востоке Таджикистана в Гармской группе районов, где были уничтожены бывшие 
сторонники таджикской оппозиции, отмечает Русская служба ВВС. Тогда поводом для начала военных 
действий стал побег из СИЗО в Душанбе 25 заключенных, которые, по данным властей, направились 
на восток страны, куда немедленно были введены правительственные войска. Известно, что центральные 
власти в Горном Бадахшане менее влиятельны, чем местные авторитеты. Этот факт давно раздражал 
Душанбе, но власти не решались на масштабные операции. Теперь гибель высокопоставленного офицера 
спецслужб развязала руки силовикам из МВД и ГКНБ Таджикистана.

Кто не с нами, тот против нас

Столь масштабная войсковая операция в Горном Бадахшане может свидетельствовать также об усилении 
противостояния власти и оппозиции. Дело в том, что многие региональные лидеры, в том числе 
вышеупомянутый Толиб Аёмбеков, во время гражданской войны были полевыми командирами. Большая 
часть из них после подписания в 1997 году межтаджикского мирного соглашения в Москве вернулась 
на родину и приступила к мирной жизни. Однако вскоре, несмотря на объявленную официальным Душанбе 
амнистию, сторонники оппозиции стали подвергаться преследованиям. Следует отметить, что 
Объединенная таджикская оппозиция (ОТО) представляет собой очень пеструю картину: здесь и либералы, 
и националисты, и исламисты. Но центральные власти, похоже, считают опасными всех несогласных 
и усиливает давление на всех без разбору.

О степени напряжённости ситуации говорит, например, совершенное в январе 2012 года в Москве 
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покушение на журналиста Дододжона Атовуллоева, лидера оппозиционного движения «Ватандор» 
(«Патриот»), которое выступает за мирную отставку руководства Таджикистана. Чудом выживший после 
тяжёлого ножевого ранения оппозиционер заявил корреспонденту агентства «Фергана»: «Рахмон придумал 
такую сказку: мол, есть он — и есть Партия исламского возрождения Таджикистана, другой альтернативы 
нет. Говорит: если не я, то придут исламисты. Но есть ведь и наше движение. Мы с огромным уважением 
относимся к религиозным убеждениям людей, мы живём в мусульманской стране и уважаем свою 
религию, — но мы хотим, чтобы Таджикистан был свободной, светской, справедливой и демократической 
страной».

Нет сомнений, что силовые структуры Таджикистана одержат верх в вооружённом конфликте на востоке 
страны. Однако происходящее в Горном Бадахшане — лишь вершина айсберга. Подавив вооруженное 
сопротивление и сменив местные элиты, власти только загонят конфликт внутрь. Для его окончательного 
разрешения необходимы серьёзные меры по улучшению социально-экономической ситуации в регионе.
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Таджикистан тестируют на предмет будущих, более серьёзных 
внутренних взрывов: Григорий Трофимчук
На востоке Таджикистана в горах Памира идёт военная операция по задержанию причастных к убийству 
генерала спецслужбы Абдулло Назарова. По данным СМИ число погибших уже превышает 200 человек. 
Политолог, эксперт ИА     REX   Григорий Трофимчук прокомментировал обострение ситуации 
в Таджикистане.

События в Таджикистане, действительно, являются ответной спецоперацией Душанбе после убийства 
генерала Абдулло Назарова. Однако показательно то, что очень многие внешние наблюдатели, целый ряд 
сайтов и другие информационные ресурсы прикладывают массу усилий, чтобы придать акции более 
зловещие масштабы.

По сути, Таджикистан тестируют на предмет будущих, более серьёзных внутренних взрывов, и очень многое 
сейчас зависит от действующей власти — как она ответит, не перейдёт ли грань там, где её опасно 
переходить; сможет ли эффективно «показать зубы», чтобы на этот раз обвала не произошло.

Горный Бадахшан — добрая половина территории Таджикистана, перемычка между Афганистаном 
и Китаем, что придаёт ей, в силу присутствия НАТО в Кабуле, стратегическое значение. Автономная 
республика осталась практически в том же состоянии, в котором и находилась 15 лет назад, когда там шла 
гражданская война, а многие из лидеров оппозиции остались на своих местах, включая тех, кто фигурирует 
в сегодняшних сводках (Т. Айёмбеков и другие).

На данный момент очевидно одно: Центральная Азия переходит из фазы сравнительно длительной, 
но кажущейся, стабильности в фазу радикального подъёма. Здесь нет и не будет никакой оппозиции по типу 
российской, — местная оппозиция, как в Сирии и Ливии, без оружия на улицу не ходит. То же самое можно 
сказать про новую будущую оппозицию в других четырёх центрально-азиатских республиках.

На ситуацию накладывается идеальный социально-бытовой фон: жители автономного Памира хотят есть, 
работать, и считают, что за много лет власти не сделали ничего, чтобы изменить негативную картину. Запас 
времени для официального Душанбе стремительно сокращается, и этим фактором воспользуются 
обязательно. Идеальный вариант для пробивки таджикского «днища» — талибы, у которых за спиной 
стоят те, кто контролирует современный Афганистан. Западной коалиции здесь будет намного легче, чем 
в Ливии и Сирии, так как талибы — бойцы более конкретные, которые справятся с задачей почти без 
посторонней помощи.

Один из важных вопросов — насколько готова военная база РФ, размещённая в Таджикистане, к такому 
развитию событий? Уйдёт ли Россия в сторону, по привычной схеме, если «брызнет» уже здесь? Или 
впервые вступит в бой, вынужденно защищая не свою геополитическую, а уже более узкую региональную 
площадку? Текущая обстановка показывает, что Москва должна оказать максимальную помощь Эмомали 
Рахмону, все остальные варианты сработают против неё.

Нельзя исключать расклад, при котором войска НАТО, как бы уходя в ближайшем будущем из Афганистана, 
плавно перетекут в Таджикистан — по просьбе «новой демократической таджикской власти». В любом 
случае, сегодняшние бойцы за свободу Памира уже не те, что были в 1992 году, а геополитическая 
обстановка для них улучшилась кардинально.
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